

VII Jornadas Interescuelas de Historia

Entre los días 22 al 24 de septiembre de 1999, el Departamento de Historia, de la Facultad de Humanidades, Universidad Nacional del Comahue, fue sede de las VII Jornadas Interescuelas de Historia. Reproducimos a continuación, las palabras de cierre del evento por parte de la Directora, Lic. Gladys Varela:

Estas jornadas que hoy finalizan, son las últimas del actual milenio y en ellas se ha reflexionado mucho sobre el rol del historiador en el fin del siglo. por lo tanto no agregaré nada más al respecto. Sin embargo quisiera hacer algunas consideraciones, mirando un poco hacia atrás.

Esta es la séptima vez que las Interescuelas-Departamentos de Historia nos convocan. Fue justamente como resultado de la apertura democrática, en la primera mitad de la década del ochenta, que los historiadores sentimos la necesidad de reunirnos a reflexionar sobre nuestro quehacer profesional y tratamos de recuperar nuestra capacidad de expresión acallada durante tantos años.

Pero curiosamente, en esas primeras jornadas no nos atrevíamos a incursionar sobre el pasado reciente. Ahora, catorce años después de la primera reunión, los temas propuestos para mesas y simposios muestran un importante cambio historiográfico en la Argentina. Frente a temas que han ido perdiendo evidente importancia en el transcurrir de las sucesivas jornadas, comienzan a aparecer con mucha fuerza otros, que intentan explicar los fenómenos producidos en los últimos años en la Historia Europea, Latinoamericana y Argentina.

En estas jornadas, hemos observado, cómo un número importante de colegas jóvenes, empiezan a preocuparse sobre la historia del pasado cercano, particularmente del argentino, que tanto ha marcado a nuestra sociedad, logrando romper el bloqueo que el análisis de ciertas temáticas producía a nuestra generación.

Muestra de ello son los títulos propuestos para simposios y mesas, tales como: Transformaciones socio-políticas en la historia del presente como nuevo horizonte historiográfico; La reconstrucción de los movimientos sociales y de la cultura política argentina de los últimos cuarenta años o Los aportes del enfoque historiográfico para conocer la Argentina actual, entre otros.

Si bien pensamos que estos tres días de intensos debates redundaron en excelentes resultados y se lograron los objetivos propuestos, no puedo dejar de destacar la alta dosis de esfuerzos humanos que se necesitaron para concretar con éxito la organización del evento, por cuanto, significativamente, no se recibieron ninguno de los subsidios externos solicitados a CONICET y a la AGENCIA Nacional de Promoción Científica y Tecnológica.

Los logros han sido el resultado del esfuerzo del Departamento de Historia de una universidad estatal con muy pocos recursos y por supuesto el invaluable aporte de los congresistas. Por ello quiero agradecer especialmente el apoyo brindado por las autoridades de la Fac. de Humanidades y por la Secretaria de Investigación de la Universidad del Comahue, así como por parte del gobierno de la Provincia del Neuquén, y otras instituciones oficiales del ámbito local y a algunas empresas y particulares.

Un agradecimiento especial, a los colegas directores de Departamentos de Historia de las distintas Universidades Nacionales, que durante dos años de reuniones previas, nos acompañaron en los preparativos del encuentro, y justamente son ellos, los que con actitud de cuerpo, promueven y garantizan la continuación de estos eventos.

Gracias a los docentes, graduados y alumnos del Departamento de Historia y al personal administrativo de la Facultad que fueron los verdaderos artífices de la organización de este encuentro.

A los Profesores y alumnos de la Carrera de Turismo que ayudaron a recibir a nuestros invitados.

A los colegas de las escuelas de enseñanza media de Neuquén y Río Negro, que respondieron a esta convocatoria .

Y particularmente, muchas gracias a todos los docentes, investigadores y alumnos que de distintos puntos del país y del extranjero hicieron el esfuerzo de llegar hasta Neuquén.

A todos, muchísimas gracias."

Gladys Varela